
   
 
 
 
 
 

 
 
 

Generalversammlung des Ski- und Sportclubs Obersaxen 
vom Samstag, 25. Mai 2019 
 
 
Ort: Rufalipark, Obersaxen 

 
Anwesend: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Claudio Collenberg, Präsident (Vorsitz) 
Hitsch Henny  
Donato De Antoni 
Veit Derungs 
Sandra Bianchi 
Corina Schnider 
Nicole Casaulta 
Daniela Obrist, Sekretariat (Protokoll) 
45 Clubmitglieder  
 

Entschuldigungen: Vorstand: Christian Spescha, Stefan Schmucki 
Clubmitglieder: 40 Entschuldigungen 
 

Beginn/Ende: 18.00 Uhr /  19.10 Uhr  
 

 
Traktanden:  
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV vom 19. Mai 2018 
4. Jahresbericht des Präsidenten 2018/19 
5. Trainerbericht 

a. Ski 
b. Ehrungen 

6. Jahresrechnung 2018/19 
7. Revisorenbericht 

a. Genehmigung der Jahresrechnung 
b. Décharge 

8. Budget 2019/20 
9. Jahresprogramm 2019/20 
10. Wahlen 
11. Varia 
 
  

1. Begrüssung Claudio begrüsst alle Anwesenden zur 87. GV und erwähnt die Entschuldigungen. 
Grosser Dank an alle Trainer, Helfer und Unterstützer des Clubs. 

2. Wahl der Stimmenzähler Curdin Giacometti und Mike Winzap sind als Stimmenzähler gewählt.  

3. Protokoll GV vom 
    19.05.2018 

Das Protokoll der GV 2018 wird einstimmig genehmigt. 



 

4. Jahresbericht des  
    Präsidenten 2018/19 
 

 
Claudio gibt einen kleinen Rückblick: es haben erfolgreiche Anlässe mit vielen 
Helfern stattgefunden, sehr gute Einnahmen, viel Schnee/tolles Wetter, sehr gute 
Leistungen unserer Athleten und viele, motivierte Helfer. Sehr gute Feedbacks 
über unsere Events von den Verbänden erhalten. Jugendförderung war zentral, 
unter Führung von Christian Spescha. Dank neuer Strukturierung konnte einiges 
erreicht werden. Grosse Anzahl motivierte Athleten. All das konnte dank unserer 
Sponsoren und Mitglieder erreicht werden. Sponsoren sind ein wichtiger Punkt - 
die grosszügigen Gelder und Dienstleistungen kommen der Jugendförderung 
zugute. Der Vorstand ist sehr motiviert. Dank an alle -  grosser Applaus. 
Visionen und Ziele im Vorstand wurden neu definiert und Workshop mit Sabine 
Neuwirth durchgeführt. 3 Leitsätze sind entstanden:  
1. Jugendförderung weiter ausbauen, weitere Talente hervorbringen, Freude am 
Sport fördern.  
2. Förderung der Zusammenarbeit zwischen allen involvierten Parteien (Ideen 
sind immer willkommen und werden im Vorstand diskutiert).  
3. Beschaffung der finanziellen Mittel (u.a. für Investitionen in Jugendförderung). 
 

5. Trainerbericht und 
    Ehrungen 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Toni Tschuor, Trainer Minirenngruppe, begrüsst und blickt zurück: Grosse 
Minirenngruppe von 18 Athleten, Gesamtwertung konnte wieder gewonnen 
werden und Eule nach Obersaxen geholt werden. Starke Konkurrenz von 
Flimserstein Raceteam und Lumnezia. Verlässliche Podestfahrer haben viele 
Punkte gewonnen. Nachfrage nach Minirenngruppe ist stetig gestiegen in letzten 
Jahren, was sicher auf unser vielseitiges Training zurückzuführen ist. Ein paar 
Zahlen: Frühling/Herbst rund 40 Trainings durchgeführt, Schneetrainings inkl. 
Camp Pitztal 75. Leider gab es einige Trainer-Ausfälle zu verzeichnen. Da die 
Minirenngruppe nächste Saison auf weit über 20 Mitglieder gekommen wäre, hat 
SSCO neue Nano-Renngruppe gebildet. Dazu wurde Sichtungstraining für 
interessierte Minis durchgeführt. Gute Lösung für die Zukunft. Dank an Vorstand 
und Eltern für Unterstützung. Und auch ein grosses Dankeschön an Pius, Fabio 
und Hubert, welche regelmässig für Toni eingesprungen sind. 
 
Pius Berni, Cheftrainer: Begrüssung. GV ist für ihn immer wieder ein wichtiger 
Moment, um Bilanz zu ziehen und ins neue Vereinsjahr zu blicken. 2. Sponsoren-
lauf hat heute stattgefunden. Pius hat sich über viele Teilnehmer, Zuschauer und 
Fans gefreut. Pius gratuliert den Mini-Trainern zu den guten Resultaten und 
erwähnt auch die Erfolge der JO-Athleten. Vieles war positiv, einiges jedoch auch 
negativ. Wunderbarer Winter wurde erlebt, viele engagierte Helfer, die sich 
immer wieder für SSCO einsetzen. Pius gibt Rückblick auf Skirennsport:  
 
Carlo - er hatte nicht die beste Saison, ein 9. Rang oder 11. Rang zählt leider nicht 
viel. Carlo ist aber wieder top motiviert. 
 
Ehrung Fadri Janutin - Erfolgsstory, seit Jahren fragt man sich, ob er der 
“kommende“ Mann ist… Ist noch Junior und bereits an Junioren WM gewesen. 
Bester Junior in der Schweiz. Super Saison für ihn. Grosser Applaus für Fadri. Pius 
übergibt ihm ein Geschenk. 
 
Negatives - leider viele Unfälle, Verletzungen der Trainer und Athleten. Pius hofft 
auf mehr Glück in Zukunft. 
 
Pius wirft einen Blick in die Zukunft: SSCO ist auf gutem Weg. Juniorenwesen 
wurde in den letzten Jahren etwas vernachlässigt. Manchmal ist es schwierig, die 
Junioren richtig zu fördern. Viele Junioren hören auf, wenn Erfolg nicht eintrifft. 
Fördergefässe sind nicht nur der Club, sondern auch die Verbände. Früher waren 
Fahrer mehr in Club eingebunden, heute fast keinen Zugang zu Athleten mehr. 
Wir müssen überlegen, wie das besser gelöst werden kann. Keine befriedigende 
Situation, die perfekte Lösung weiss er aber auch nicht. Herzlichen Dank an den 
Vorstand und die Trainer für die sehr gute Zusammenarbeit. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nächste Saison werden deutlich über 60 Fahrer aktiv sein, das bedeutet einen 
riesigen Aufwand. Und es geht auch nicht ohne Eltern, auch an sie herzlichen 
Dank.  
Claudio schliesst sich dem an. Möchte allen danken, wie sie am Berg arbeiten mit 
den Kindern. Grosser Dank! 
 
Spezial-Ehrung: Pius wird für seine grossartige Arbeit als JO, Cheftrainer, 
Motivator, Unterstützer, Förderer, Lehrer, Freund und Visionär geehrt. Claudio 
zieht 40 Jahre Bilanz und unterhält sich mit Pius über die eindrücklichen Siege und 
Athleten. Pius erzählt kurz über sein bereits erhaltenes Geschenk (einen Tag bei 
Marcel Koller, FC Basel). 
Pius wird von Claudio zum Ehrenmitglied des Ski- und Sportclubs Obersaxen 
ernannt und erhält eine Urkunde. Grosser Applaus und Standing Ovation für Pius. 
 
 
 

6. Jahresrechnung 2018/19 
 

Begrüssung durch Nicole. 
 
Erfolgsrechnung 
Nicole geht Erträge durch. Total übrigen Erträge minus, weil Debitoren auf 
aktuellen Bestand angepasst werden mussten. Marlise Alig fragt nach, was für 
Debitoren das waren? Es handelt sich um ältere Positionen, die aus früheren 
Jahren (2016 und älter) und bei Systemumstellung entstanden sind. 
Nicole geht Aufwand durch. Rückstellung für neuen Wisalibus und neue Skijacken. 
Gewinn von gut CHF 5000.--. Keine Fragen. 

Bilanz 
Mehr flüssige Mittel als letztes Jahr. Keine Fragen. 

 

 

7. Revisorenbericht 
a. Genehmigung der 
Jahresrechnung 2018/19 
 
b. Décharge 

 
Fabio berichtet, dass Andrea und er die Rechnung geprüft haben. Tadellose 
Führung. Er empfiehlt die Rechnung anzunehmen. Dank an Nicole und Daniela. 

Décharge wird erteilt. Vorstand dankt allen. 
 

8. Budget 2019/20 
 

Nicole geht Budget Ertrag/Aufwand durch. Weder Gewinn noch Verlust 
budgetiert. Marlise Alig erkundigt sich bezüglich SST-Trainingszelle. Mandat 
wurde durch SSCO gekündigt. Claudio und Pius informieren dazu. Vor einigen 
Jahren hat SSCO ganzes Juniorenwesen gemacht. Anforderungen waren immer 
gestiegen. Darum Lösung mit SST, Trainer wurde eingestellt und wir erhielten 
grosszügigen Beitrag von SST. In den letzten 2 Jahren war Fritz Züger der Trainer. 
Leider war er gesundheitlich angeschlagen, jetzt pensioniert. Alles wurde nun an 
SST abgegeben. Keine anderen Fragen. 

Genehmigung Budget 
Es wird einstimmig genehmigt.  

 

  

9. Jahresprogramm  
      2019/20 
 

SST-Rennen Sonntag, 5. Januar 2020 noch provisorisch 
NJR FIS GS Montag/Dienstag, 6.-7. Januar 2020 
Züri-Leu Samstag/Sonntag, 11.-12. Januar 2020 
Skiclub-Rennen 7. März 2020 noch provisorisch 
Graubären Trainings             1./8./15./22./29. Februar 2020 
GPM Final                                26.-29. März 2020 
Claudio informiert über neues System von Swiss Ski. Skiclub hat Lead (Gemeinde 
verantwortlich für Infrastruktur, Surselva Tourismus für Unterkünfte, Bergbahnen 
für Schneesicherheit etc.). Grosse Herausforderung, Vorbereitungen laufen. Claudio 
beantwortet nach GV gerne Fragen. 



10. Wahlen 
 

Verabschiedung Donato: Ist seit 2008 im Vorstand, verantwortlich für 
Beschaffung, Wisaliheft, Preise. Dank und grosser Applaus für seine Arbeit. 
Claudio übergibt ihm ein Geschenk. Donato wird nicht ersetzt, 
Verantwortlichkeiten werden aufgeteilt. 

Alle 2 Jahre muss Vorstand neu gewählt werden, gemäss Statuten: 
Vorstand wird mit Applaus wieder gewählt. Claudio dankt fürs Vertrauen. 

 

11. Varia 
 
 
 
 
 
 

Feedbacks können gerne jederzeit per E-Mail an Vorstand geschickt werden. 
Fragen? Nein, keine Fragen. 
 
Donato meldet sich, er habe gern das letzte Wort . Er dankt dem Vorstand und 
gibt sein erhaltenes Geschenk dem Vorstand zurück zur eigenen Verwendung, 
weil er kein Geschenk wünscht. 

 
Obersaxen, 25. Mai 2019 Für das Protokoll: 
 Daniela Obrist 
 Sekretariat 
 Ski- und Sportclub Obersaxen 


